

Pressestelle, Montag, 19. Oktober 2009

Leitprojekt Fahrradfreundliches Mühlheim am Main - Wege durch Mühlheim

Radler fahren überall

Bürgermeister Bernd Müller und Projektpate Kurt Pfaff hatten zum zweiten Arbeitstreffen Leitprojekt „Fahrradfreundliches Mühlheim“ eingeladen.

Beim ersten Treffen wurde eine Fahrradachse von West nach Ost vorgestellt und die Teilnehmer definierten, was für sie „fahrradfreundlich“ bedeutet.

Beim zweiten Treffen stand das Radroutennetz im Vordergrund.

Radler fahren überall. Wo sind die wichtigsten Strecken für Radler, um von einem Ortsteil in den anderen oder innerhalb der Ortsteile von der Altstadt in die Innenstadt, zum Lebensmittelmarkt, zur Schule, zu den Sportanlagen zu radeln? Interessierte Bürgerinnen und Bürger berieten über einen von der Stadtplanerin Susanne Breuer erarbeiteten Radroutenplan.

Schnell war man sich einig darüber, dass die Routen ohne Umwege auf dem kürzesten Weg zum Ziel führen sollen und dass alle Tempo 30 - Straßen in der Regel hervorragend für den Radverkehr geeignet seien. „Knackpunkte im Routennetz sind die Straßen mit Tempo 50. Unser Ziel ist es, gemeinsam mit unseren Partnern im Bund, Land und Kreis, dafür zu sorgen, dass wir an allen Tempo 50 - Straßen vernünftige Radverkehrslösungen, in der Regel mit eigenen Radfahrstreifen, erhalten und dass auch gerade die Übergänge und Kreuzungsbereiche mit Stadtstraßen fahrradgerecht gestaltet werden“ beschrieb Bürgermeister Bernd Müller die Absichten der Stadt.

Der von der Verwaltung vorgestellte Routenplan wurde nach intensiver Beratung in Arbeitsgruppen an einigen Strecken modifiziert. So wurde die zum Radfahren als zu eng empfundene Kirchstraße in Dietesheim durch die Verbindung über die Taunusstraße ersetzt. In Lämmerspiel schlugen die Teilnehmer eine weitere Route vom Offenbacher Weg bis zur Fritz-Erler-Straße vor.

„Mit dem Routenplan wissen wir jetzt, wo Schwerpunkte für Maßnahmen liegen. Die Routen werden auf Schwachpunkte und qualitative Mängel überprüft und ein Maßnahmenkatalog wird erstellt“ versprach der Bürgermeister. Dieser Maßnahmenkatalog soll Thema einer weiteren Veranstaltung zum Leitprojekt „Fahrradfreundliches Mühlheim am Main“ sein.

„Es hat sich gezeigt, dass wir mit dem Leitbildprozess einen guten Weg eingeschlagen haben, um die Bürgerinnen und Bürger stärker an unseren Überlegungen zu beteiligen“, freute sich Bürgermeister Bernd Müller. „Die ohnehin knappen Finanzmittel können so zielgerichtet eingesetzt werden.“